

**Intervención del diputado Héctor Suárez Basurto, con el tema: La Juventud y el Deporte en Guerrero.**

**El presidente:**

En desahogo del punto número cuatro del Orden del Día, intervenciones inciso “a” se concede el uso de la palabra al diputado Héctor Suárez Basurto, hasta por un tiempo de diez minutos.

**El diputado Héctor Suárez Basurto:**

Con su permiso, diputado presidente de la Mesa Directiva.

Saludo con mucho aprecio a mis compañeros, compañeras diputadas, diputados que se encuentran presentes en esta sesión.

A los medios de comunicación que se encuentran presentes y a todo el Estado de Guerrero, que nos mira a través de ellas.

El 12 de agosto se conmemoró el “Día Internacional de la Juventud” en el marco de esta celebración quiero felicitar a una orgullosa hija de nuestra patria mexicana digna representante de esta noble tierra suriana, cuyo talento y disciplina y pasión han puesto en alto el nombre de nuestro Estado ante el mundo, me refiero a la joven Harumi Sánchez Manrique, que se coronó campeona del mundial de Karate Do en la ciudad de Malmo Suecia, en la modalidad de casa compitiendo contra las mejores karatecas juveniles del mundo.

Incluyendo competidoras de Inglaterra, Rumania, Italia, Suecia, Rusia Bulgaria y pese a la presión se mantuvo firme con el apoyo y amor de su familia y de los guerrerenses, desde aquí le externo mis

felicitaciones a ella, a sus maestros y a sus padres que la acompañaron en todo momento en todo camino para alcanzar sus sueños.

Por eso hoy subo a esta Tribuna, para hablar de este tema que no sólo es urgente sino que es fundamental para el presente y el futuro del país, hablo de las juventudes, hablar de los jóvenes no es hablar de un futuro lejano, es hablar de aquí y de la hora, es hablar de quienes hoy están preparándose para ser excelentes profesionistas o destacados deportistas. Como el caso de Harumi que puso en muy alto el nombre de nuestro Estado.

En Guerrero más del 30 por ciento de la población tiene menos de 29 años pero aunque son mayoría muchas veces han sido tratados como una minoría invisible, las y los jóvenes guerrerenses enfrentan enormes retos, muchos viven en condiciones de pobreza y de marginación y unos han tenido que abandonar sus estudios para ponerse a trabajar o

han tenido que emigrar fuera de este país buscando un mejor progreso.

Pero a pesar de todo nuestras juventudes siguen de pie, son creativas, resilientes, solidarias, disciplinadas y constantes, desde que inició la cuarta transformación el gobierno federal ha puesto en el centro de sus políticas públicas a los jóvenes y no con discursos sino con acciones concretas y uno de los programas más importantes es “Jóvenes construyendo el futuro.” Que solo en el Estado de Guerrero suman de 130 mil aprendices desde el inicio del programa a la fecha.

De los cuales el 57 por ciento son mujeres y el 43 por ciento son hombres, gracias a este programa miles han recibido capacitación en centros de trabajo y un apoyo económico mensual lo que les ha permitido alejarse de contextos de riesgo y empezar a construir un proyecto de vida sostenible.

También está la beca Rita Cetina Gutiérrez para la educación básica

que busca otorgarse de forma universal a estudiantes de preescolar, primaria y secundaria en escuelas públicas, este programa actualmente está beneficiando a más de 425 mil 936 alumnos en todo el Estado de Guerrero, algunas familias estos apoyos son la diferencia entre que su hija o su hijo siga en la escuela o tenga que salir a buscar un empleo y es justo decirlo nunca antes un gobierno había invertido tanto dinero en la educación pública de nuestros jóvenes, Guerrero ha sido históricamente un semillero de talentos deportivos en distintas disciplinas como el fútbol, boxeo, atletismo, judo, taekwondo, basquetbol, por citar algunas de nuestras regiones, como la Montaña, en Tierra Caliente, Acapulco, Costa Chica, Costa Grande, Centro, Norte, Sierra de nuestros jóvenes en las 8 regiones y siguen esperando más apoyo para el deporte y por ello solicitarle que se incremente la inversión en este rubro, necesitamos motivar a nuestros deportistas y darles el acompañamiento y esperanza.

Estaré presentando propuestas legislativas para fortalecer programas de atención y fomento al deporte y a disciplinas emergentes que han crecido sin el apoyo institucional así como la realización de exhortos a las instituciones deportivas federales para continuar considerando el Estado de Guerrero como sede de eventos deportivos de gran relevancias y destinar un mayor presupuesto para el fortalecimiento del deporte.

Hoy más que nunca las y los jóvenes guerrerenses alzan la voz recuperan su identidad, su historia y sobre todo su derecho a vivir con dignidad, desde esta Tribuna quiero decirles que no están solos que este movimiento de transformación también es para ustedes y sobre todo también debe ser con ustedes y refrendo mi compromiso con las y los jóvenes de Guerrero por el deporte y la educación.

Y termino mi intervención compartiendo con ustedes y con los jóvenes guerrerenses esta frase de

uno de los mejores boxeadores del mundo Mohamed Alid, que dice “Los campeones no se hacen en los gimnasios, los campeones los campeones se hacen con algo que tienen muy dentro, un deseo, un sueño y una visión”.

Muchas gracias, diputado presidente.